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Idoso passa mal e causa 
acidente na Avenida 

Francisco Vieira Martins, 
em Ponte Nova

SANTINHA DO VAU AÇU

 A romaria de peregrinos 
e devotos começa na madru-
gada em direção à Santinha 
do Vau Açu, cantinho reserva-
do na margem direita da Ro-
dovia MGC-120. A caminhada 
pelo asfalto percorre  11,5  qui-
lômetros a partir do perímetro 
urbano de Ponte Nova.
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Matheus Costa é campeão nacional 
de taekwondo, em São Paulo

 No dia 13 de outubro, em Arujá, ci-
dade com cerca de 90 mil pessoas, situada 
no Alto Tietê, o atleta de taekwondo Mateus 
Costa, 16 anos, estudante do Instituto Mon-
tessori, de Ponte Nova, conquistou a meda-
lha de ouro da Super Liga Nacional.
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 No final da tarde de 14 de outubro, Matusalém, de 
42 anos, encarregado de pessoal do  Frigorífico Saudali, mor-
reu quando, em manobra inexplicável, colidiu sua motoci-
cleta contra um caminhão caçamba, que estava estacionado 
na Avenida Mário Martins de Freitas, perto do Dreams Motel, 
na saída de Ponte Nova para Rio Casca.

Homem bate motocicleta contra 
caminhão e morre na avenida 

que dá acesso a Rio Casca

Milhares de fiéis celebram o Dia de Nossa 
Senhora Aparecida com romaria e missas

 Página 10

Justiça suspende aumento do 
salário dos vereadores: aprovado 

após manobra da Câmara
 A juíza Da-
niéle Viana da Sil-
va Vieira Lopes, da 
Comarca de Viçosa, 
decidiu anular o au-
mento de subsídio 
dos vereadores, que 
havia sido aprova-
do em uma sessão 
extraordinária reali-
zada na véspera das 
eleições municipais, 
exatamente no dia 
05 de outubro. A 
decisão foi proferida 
em resposta à Ação 
Popular movida 
pelo cidadão Cléber 
de Paula Gomes.

A romaria de peregrinos e devotos começa na madrugada em direção à Santinha do Vau Açu, cantinho reservado na margem direita da Rodovia MGC-120. A caminhada pelo asfalto tem  11,5  quilômetros de distância do perímetro urbano de Ponte Nova.

PONTE NOVA
VIÇOSA
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 S e m a n a 
do PODCAST traz 
à baila o endere-
ço do sucesso no 
streamer do You-
Tube. Criado em 
30/09/2021 pelos 
c o m u n i c a d o r e s 
Toninho Carvalho 
e Muca Viana, o 
ISSO É PODCAST 
consolidou-se nesses dois anos 
de atividade como a fonte de 
informação e do conhecimento 
mais ativa da região. Aliando-
-se a importantes parceiros que 
acreditam no projeto, o retorno 
tem sido consideravelmente 
alto. Nas constantes inovações 
na linha de programação ao 
vivo, o “ISSO É” abriu espaço 
para a riqueza de conteúdo dos 
convidados das mais diversas 
correntes. Para Toninho Carva-
lho, o baluarte do site, conheci-
mento não se retem, divulga-se 
como forma de promover o em-
preendedorismo.
 Desde o primeiro epi-
sódio com o prefeito de Ponte 
Nova Wagner Mol, o site en-
veredou pela cultura, esporte, 
política, empreendedorismo, 
saúde, educação e outros te-
mas escolhidos com critérios 
e envoltos na linha de interes-
se da sociedade. A menos de 
uma semana tivemos eleições 
em Ponte Nova, que elegeu Dr. 
Milton e Aninha de Fizica como 
prefeito e vice respectivamen-
te, para dirigir nossa cidade a 
partir de janeiro de 2025. O “O 
ISSO É” abriu espaço democra-
ticamente a todos os candidatos 
para discorrerem sobre seus 
projetos para governar a cidade. 
Para quem acompanhou, ficou 
evidente a isenção e imparciali-
dade onde a igualdade de trata-
mento ficou evidenciado. 
 Terminada a apura-
ção, o “site” foi o primeiro a 
entrevistar ao vivo os candida-
tos vencedores. Assim se faz o 
ISSO É NETWORKING, sempre 
presente nos principais eventos 

de nossa região. O em-
preendedor sabe que o 
sucesso exige cada vez 
mais. Nesse sentido o 
comunicador Toninho 
Carvalho prima pela 
“pauta aberta” dando 
ao convidado a oportu-
nidade de trazer infor-
mes que numa entrevis-
ta de pauta pronta, nem 

sempre se abre a palavra livre. 
E tem mais; O ISSO É... prepara 
novo estúdio para breve. A ino-
vação vem com mais tecnologia 
para oferecer aos parceiros e es-
pectadores ainda mais qualida-
de na informação. Logo chegará 
o episódio 200 e tenho certeza 
de que a criatividade do mestre 
fará um grande evento. Não há 
limite para a criatividade. 
 Network vem do inglês 
e une duas palavras. Net (rede) 
e work (trabalho). Esse modelo 
é mais utilizado para criar um 
grupo que discute temas como 
conexões de redes e sistemas. 
Já o “Networking” é uma rede 
de contatos profissionais de 
grupos de pessoas conectadas 
por interesses similares a fim 
de se ajudarem e fortalecerem 
os negócios. Apesar de o termo 
ser em inglês, está designado ao 
esforço coletivo para aperfeiço-
ar o conhecimento e expandir 
negócios. Acredito no projeto 
“ISSO É” como oportunidade 
de angariar conhecimento e ex-
pandir horizontes. 
 Na próxima vez que 
eu for ao ISSO É... vou abrir meu 
caderninho de observações 
políticas e contar por que Dr. 
Milton e Aninha ganharam e os 
demais perderam. Erros come-
tidos em eleições são fatais em 
cidades do nosso porte. Iludir 
o eleitor está cada vez mais di-
fícil. Ele está mais atento e não 
veste camisa de partido facil-
mente. BOA SEMANA a todos e a 
equipe do ISSO É NETWORKING 
parabéns pelos dois anos de 
operação e que os novos desa-
fios sejam sempre vencidos.   

 Isso é networking de sucesso

A coluna do advogado Marconi Cunha volta circular no mês de outubro.
**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Na sequência da 
semana passada, é possível 
concluir que o(a) eleitor(a), 
até mesmo em razão da am-
plitude da difusão de meios 
de comunicação com a inter-
net, tem participado mais do 
processo eleitoral em si. Tem 
se interessado mais, tem par-
ticipado mais e, isso, de certa 
forma, reflete na presença e 
no resultado das urnas.
 Outros fatores im-
portantes que também re-
fletiram nas urnas em todo 
o Brasil: o rumo da econo-
mia do país, que patina, e 
as escolhas diplomáticas e 
ideológicas que o atual Go-
verno vem adotando em vez 
de prezar pela diplomacia 
e pela técnica adequada. 
Triste, mas o fato de can-
celar uma licitação porque 
um suposto licitante com 
origem israelita ganhou não 
é motivo legalmente justifi-

cável. Enquanto isso, pati-
namos também no mundo 
internacional.
 Certamente os fatos 
acima expostos também im-
pactarão no processo de es-
colha dos candidatos a Pre-
feito no segundo turno das 
eleições, que ocorre no dia 
27 de outubro nas cidades 
com mais de 200 mil elei-
tores e onde um dos candi-
datos a Prefeito não venceu 
no primeiro turno. Ao todo 
serão em 51 (cinquenta e 
uma) cidades. Nas capitais, 
podemos mencionar Belo 
Horizonte/MG, São Paulo/SP 
e Curitiba/PR e em cidades 
do interior podemos mencio-
nar Anápolis/GO, Barueri/SP, 
Serra/ES e Uberaba/MG.
 Embora as pesqui-

sas estejam oscilando entre 
alguns institutos, fato é que 
em mais uma vez o(a) elei-
tor(a) terá a chance de dar 
o seu recado. E assim o fará. 
Certamente com a volta da 
plataforma digital X, antigo 
Twitter, alguns debates ten-
dem a se acirrar. As eleições 
municipais são conhecidas 
por dois fatores externos: 
costumam ser o termômetro 
de eficácia de mudanças na 
legislação eleitoral e costu-
mam ser o termômetro para 
as eleições gerais seguintes. 
Já tenho uma ideia mas como 
não tenho bola de cristal, 
aguardemos os resultados 
de 27 de outubro. O(a) elei-
tor(a) está amadurecendo e 
isso é um ótimo sinal. Ah, o 
X voltou! Um forte abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Lei de Ponte Nova sobre Meio 
Ambiente ajuda a destruí-lo!

Eleições 2024 e o segundo turno!

 Um dos artigos 
da nova lei de meio am-
biente de Ponte Nova, 
aprovada em 2023, fere 
letalmente o meio am-
biente e o leito sazonal 
do Rio Piranga. A lei 
permite construção em 
APP (Área de Preserva-
ção Permanente) a 15 
metros do Rio Piranga, 
mas introduziram um 
jabuti na lei, deixando 
a brecha para que as 
áreas de sazonalidade 
do Rio Piranga sejam 
agredidas. Na verdade, 
o licenciador comete 
crime ambiental.
 Se não é per-
mitido intervir nos 15 
metros reservados para 
APP não se pode permi-
tir que o empreendedor 

(especulador imobili-
ário) possa construir 
um muro de gabião na 
margem do rio. Cons-
truções nesta regra é 
somente quando a obra 
for de Utilidade Públi-
ca (no caso reservado 
ao poder público). Ora, 
um gabião para prote-
ger uma obra particular 
não pode!
  Mas, ora bolas, 
se constroem na mar-
gem do Rio Piranga é 
crime ambiental! E de-
pois enchem o espaço 
de 15 metros com terra 
para igualar. Mais uma 
vez: outro crime, pois 
jogam terra em APP.  
Durma com um baru-
lho desses! Vereado-
res aprovaram uma lei 
contra a natureza!

 De acordo com 
o Código Florestal (Lei 
Federal 12.651/2012) 
as faixas às margens 
de rios, córregos e ri-
beirões são Áreas de 
Preservação Perma-
nente (APPs) e suas 
extensões são de-
terminadas a partir 
da largura do curso 
d’água. Com a propos-
ta aprovada em Ponte 
Nova, essa regra não 
será aplicada em áreas 
urbanas para edifica-
ções que já existentes.
 O que estão 
praticando é crime am-
biental sob os olhares 
vesgos e ouvidos mou-
cos dos vereadores e do 
Poder Executivo. 
Ministério Público neles!
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Nossa Senhora Aparecida é 
celebrada com romaria e missas 

Estudantes de Medicina são entrevistados 
na Rádio Montanhesa 670 KHz

PONTE NOVA

 Neste domingo, 
dia 20 de outubro, aconte-
ce a 1ª Corrida do Corpo de 
Bombeiros de Ponte Nova. 
Segundo a organização a 
largada para os adultos 
acontecerá às 8 horas, 
saindo da Rua José Felipe 
de Freitas de Castro, ao 
lado da Rodoviária Velha, 
na parte baixa do Centro 
Histórico (Novo Centro). 
Logo após o término da 
corrida principal será a lar-
gada da Corrida Kids.
 A organização do 
evento esportivo informou 
que houve 85 inscrições 

para a Corrida Kids e 415 
inscrições para a corrida dos 
adultos, entre atletas profis-
sionais e amadores totali-
zando 500 participantes.
 No dia da 1ª Cor-
rida do Bombeiro haverá a 
demonstração de equipa-
mentos e viaturas, praça de 
alimentação e show com a 
banda BIOS (Bombeiros Ins-
trumental Orquestra Show), 
que executa vários estilos. 
O acontecimento, organiza-
do pelo 3º Pelotão do Corpo 
de Bombeiros, é um evento 
para todos, mesmo para 
quem não fez a inscrição. 

A Corrida do Bombeiro de 
Ponte Nova tem 500 participantes 

entre adultos e kids

trevistou romeiros e o padre 
José Afonso Lemos, que cele-
brou 07 (sete) missas, entre 6 
horas e 19 horas.
 Reza a lenda que a 
capela que abriga a Santinha 
do Vau Açu foi construída por 
um caminhoneiro, que devo-
to de Nossa Senhora Apare-
cida. Ele sofreu um acidente 
caindo na ribanceira que 
existe em frente ao local. Por 
ter escapado com vida, cum-
priu a promessa e levou uma 
imagem para para ser entro-
nizada no espaço, que era 

das necessidades da população.  
 Estes ambientes ofe-
recem atendimento de deman-
das espontâneas como gripe, 
vacina, aferição de pressão, e 
oferta de dentista, fisioterapeu-
ta e enfermeiro etc. Eles infor-
maram também sobre a Atenção 
Secundária da Saúde, que en-
volve o atendimento na Policlí-
nica Milton Campos e Cisamapi 
(Consórcio Intermunicipal de 
Saúde do Vale do Piranga), que 
oferecem os atendimentos espe-
cializados em cardiologia, orto-
pedia, oftalmologia, mediante 
encaminhamento médico e 
agendamento na unidade.
 Dentro desta Atenção 
Secundária, os alunos também 
disseram sobre a importância de 
utilizar o SAMMDU para os aten-
dimentos médicos de urgência 
como dor abdominal de intensi-
dade moderada, diarreia, vômito 
etc. Informaram também sobre o 
uso adequado do CAPS (Centro 
de Atenção Psicossocial), para 
os serviços com pessoas depen-
dentes de álcool, drogas e trans-

 A romaria de pere-
grinos e devotos começa na 
madrugada em direção à San-
tinha do Vau Açu, cantinho 
reservado na margem direita 
da Rodovia MGC-120. A cami-
nhada pelo asfalto tem  13,5  
quilômetros de distância, des-
de a entrada do Bairro Santa 
Tereza, ainda no perímetro 
urbano de Ponte Nova. O Lí-
der Notícias esteve realizan-
do cobertura jornalística com 
Ricardo Motta e Sueli Mayrink 
(estagiária de jornalismo e 
mídias digitais) quando en-

 Na última sexta-feira, 
11 de outubro, Júlia Gabrielly 
Oliveira Pereira, Henrique 
Abraão Mattos Coelho, Mateus 
Henrique Cordeiro Lisboa, alu-
nos do 2º período de Medicina 
da Faculdade Dinâmica, esti-
veram no Programa Vicente 
de Freitas, apresentado pelo 
radialista Vicente de Freitas, 
na Rádio Montanhesa 670 KHz. 
Eles aproveitaram para falar so-
bre a promoção e educação em 
saúde preventiva e curativa. 
 Os alunos entendem 
ser importante orientar e ca-
pacitar a população de Ponte 
Nova sobre uso dos serviços 
oferecidos pelo SUS (Sistema 
Único de Saúde). Eles aborda-
ram a importância da Atenção 
Primária, principalmente na 
utilização das unidades básicas 
de Saúde, onde existe a Estraté-
gica de Saúde da Família, que é 
composta por equipes multipro-
fissionais que atuam em um ter-
ritório definido, desenvolvendo 
ações de saúde com base no co-
nhecimento da realidade local e 

Fiéis assistem à primeira missa do dia em homenagem a Nossa Senhora Aparecida (crédito da foto: 
redes sociais)

Ricardo Motta entrevista o padre José Afonso Lemos, que comandou as missas e as liturgias na Festa 
de Nossa Senhora Aparecida (crédito da foto: print de vídeo produzido por Sueli Mayrink/estagiária 
do Líder Notícias)

Mateus, Júlia Gabrielly, Henrique e Vicente de Freitas,  no estúdio da Rádio Montanhesa 670 KHz (crédito 
da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

uma espécie de gruta. Depois 
a Igreja Católica construiu 
uma pequena capela.
 Para garantir a se-
gurança dos peregrinos, algu-
mas ações são desenvolvidas 
pela Polícia Militar e Demu-
tran (Departamento Muni-
cipal de Trânsito) de Ponte 
Nova: orientações para pedes-
tres, ciclistas e motoristas; li-
nhas especiais de transporte 
coletivo da São Jorge; sinali-
zação  interna nas imediações 
da capela; desembarque de 
passageiros na margem em 
frente ao proibição de estacio-
namento; embarque de retor-
no no ponto de ônibus do lado 

tornos psiquiátricos.
 Júlia Gabrielly Oli-
veira Pereira, Henrique Abraão 
Mattos Coelho, Mateus Henri-
que Cordeiro Lisboa também 
comentaram na Rádio Monta-
nhesa 670 KHz sobre a Atenção 
Terciária da Saúde. Neste caso o 
atendimento são nos hospitais 
Arnaldo Gavazza Filho e Nossa 
Senhora das Dores, principal-
mente para os casos de inter-
nação, urgência e emergência 
como torções e fraturas, mater-

oposto  da via e  atuação da 
Polícia Militar Rodoviária.
 Os fiéis participa-
ram de 07 (sete) missas que 
neste ano foram celebradas 
pelo pároco da Matriz de  
São Sebastião, o padre José 
Afonso Lemos. As missas são 
celebradas em um altar que 
foi  construído especialmente 
para a festa do Dia 12 de ou-
tubro, Dia de Nossa Senhora 
Aparecida. A celebração da 1ª 
missa aconteceu às 6 horas, já 
com centenas de romeiros se 
aglomerando e  fazendo fila 
para ver de perto a imagem de 
Nossa Senhora Aparecida.

nidade e pediatria, exames de 
imagem como mamografia, to-
mografia, Raio X, cirurgia etc.
 Os estudantes de Me-
dicina confirmaram na entre-
vista a importância a popula-
ção ser bem orientada quanto 
a todas essas áreas de atuação, 
para poder assim aliviar o flu-
xo de atendimentos nos hos-
pitais de Ponte Nova, levando 
as pessoas a procurarem os 
devidos atendimentos em cada 
setor específico.

12 DE OUTUBRO

Milhares de fiéis da Igreja Católica fazem fila para ver a Santinha do Vau Açu

Eles falaram da promoção e educação em saúde preventiva e curativa sob a ótica dos serviços do SUS



@clau_magalhaes – Comemorando as 
conquistas da vida nas alturas!

 @werbet_wendt - Salve os 34 anos da 
Guarda Mirim Estrela Radiante!

@fernanda.saraiva.927 - Conquistando 
espaços defendendo quem precisa!

@sasa_saraiva88  - Novas imagens para 
emprestar beleza aos interiores!
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Niver de Leninha Alves

 “Obrigado por ser sempre solícita e 
amiga e confidente. Que esta data (10 de ou-
tubro) seja maravilhosa, assim como você! 
Parabéns, Lara! Que a vida lhe traga apenas 
coisas boas, assim poderemos sempre come-
morar as suas vitórias e conquistas”. É mes-
mo: Lara Repolez fez aniversário no dia 10 de 
outubro! E comemorou na sua terra de coração!

 O líder do Pé de Pano Bikers, Ariovaldo Lou-
renço, mais uma vez reuniu todo mundo para nova-
mente (6ª edição) amparar os romeiros da Santinha 
do Vau Açu. Chegaram cedo e armaram a tenda na 
margem direita da Rodovia MGC -120, logo na entrada 
para Amparo do Serra. Tinha água, café, achocolatado, 
banana, biscoitos etc. Com fé e esperança, pela paz en-
tre as  pessoas no dia 12 de outubro, dia consagrado a 
Nossa Senhora Aparecida, a padroeira do Brasil!

Lara Repolez

Ariovaldo da Paz

 Leninha Borges é a 
cara de Copacabana: cheia de 
harmonia, acolhedora e ami-
ga. Além disso, mantém viva a 
Horta Comunitária da AmaCo-
pa, da qual ela é diretora. No 
último domingo, 13 de outu-
bro, Leninha Alves comemorou 
mais um aniversário. Ganhou 
parabéns e velinha acesa, pre-
sente dos amigos na Mercearia 
Copacabana, que é comandada 
pelo seu irmão Marcinho de Be-
lim (vereador eleito) e pelo seu 
sobrinho Marcin Ferreira. A co-
luna deseja mil felicidades!
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ELEITORES DIGITAIS

Entrevista: Fernanda Bitenco, vereadora 
eleita pelo Partido AGIR, com 530 votos

de forma digital. Afirmou 
que não teve tempo para 
fazer panfletagem, mas tem 
muitos seguidores e seus 
530 votos, em sua maioria, 
vieram da internet. 
 Filha da Agente 
Comunitária de Saúde, 
Neusa, e de Luiz Carlos, 
o DJ Kakai, moradores do 
Bairro São Pedro, onde ela 
nasceu. Fernanda Bitenco 
disse que tem prioridades 
na sua luta como verea-
dora: saúde, educação, 
acessibilidade. Comentou 
que dará atenção para as 
“visitas ao Presídio”. Foi 
enfática ao comentar que  
correrá atrás de tudo que 
possa melhorar a vida das 
pessoas. “Vim de origem 
pobre, vou lutar por todos, 
mesmo para aqueles que 
não votaram em mim”, 
disse ela.
 Seu “Podcast Só 

tem vontade para encarar 
esta nova fase na vida, Fer-
nando Bitenco afirmou: “Já 
passei por problemas. Vejo 
as pessoas passarem e não 
concordo. Aquilo que você 

Verdade” voltará com tudo, 
pois  suas redes sociais es-
tavam desativadas devido 
ao período eleitoral: “Não 
abandonarei o que  fazia 
antes, pois só cheguei onde 
estou devido às minhas re-
des sociais”. Talvez haja 
alteração no dia de apre-
sentação. Hoje o Podcast 
Só Verdade, apresentado 
na quinta-feira, 19 horas. 
Ao tomar posse no  cargo de 
vereadora, a partir de 1º de 
janeiro de 2024, Fernanda 
Bitenco terá reuniões nas 
quintas-feiras.
 Terminou agrade-
cendo aos seus eleitores 
pelo voto de confiança e  a 
oportunidade de estar na 
Câmara Municipal de Pon-
te Nova. Lá no plenário do 
Legislativo ela afirmou que  
lutará em prol dos direitos 
das pessoas:  “Quem já me 
acompanha nas redes so-

não concorda traz para 
mim. Vou levar para lá e 
trazer para as redes so-
ciais para todo mundo ver. 
É hora de mostrar a verda-
de! E é isto!”.

 “Graças à internet, 
que hoje eu tô chegando 
onde eu tô, né? Eu tô che-
gando em vários lugares, 
graças à internet, mas eu já 
tinha uma popularidade!” 
comenta Fernanda Biten-
co ao ser entrevistada pelo 
editor do Líder Notícias, 
jornalista Ricardo Motta. A 
elaboração desta matéria 
jornalística, que circulará 
na internet, também, teve a 
participação da equipe: Die-
go Siman (gravação de ví-
deo); Sueli Mayrink (trans-
crição do áudio) e Fabiano 
José (fotografia).
 Fernanda Bitenco, 
candidata a vereadora nas 
eleições em 2024, obteve 
530 de votos. Ela disse na 
entrevista realizada na re-
dação do Líder Notícias, 7º 
andar do Mila Center, em 
Palmeiras, que sua campa-
nha foi realizada quase toda 

ciais, sabe que eu tenho 
voz ativa, sabe que eu te-
nho força de vontade para 
correr atrás e agora isso 
está legalizado”.
 Para mostrar que 

Diego Siman (gravação de vídeo), Ricardo Motta (entrevistador) e Fernanda Bitenco, a nova vereadora de Ponte Nova (crédito da foto: Fabiano José)

Manobra estratégica da Mesa Diretora da Câmara 
aumentava salários dos vereadores em 50%, a partir de 2025

Justiça suspende aumento do 
salário dos vereadores de Viçosa

dos parlamentares para o 
próximo mandato, de 1º de 
janeiro de 2025 a 31 de de-
zembro de 2028. 
 A reunião da vo-
tação pegou vereadores de 
surpresa, pois inicialmente, 
incluía apenas 02 (dois) pro-
jetos de lei, mas o Projeto de 
Resolução, que aumentava o 
salário, foi inserido na pau-
ta no dia da sessão, gerando 
controvérsia entre os parla-
mentares. A reunião extra-
ordinária foi realizada com 
apenas 08 (oito) vereadores 
dos 15 que o Legislativo de 

Viçosa é composto.
 Na Ação Popular 
foi ressaltado que a pauta da 
sessão extraordinária deveria 
ter se limitado a assuntos pre-
viamente convocados. E mais: 
não houve urgência que justi-
ficasse a apreciação de maté-
ria estranha à convocação. A 
juíza responsável pela análi-
se da Ação Popular, Daniele 
Viana da Silva Vieira Lopes, 
apontou a falta de observân-
cia ao Regimento Interno da 
Câmara Municipal, que pro-
íbe a apreciação de matérias 
não incluídas na convocação.

 A juíza Daniéle Via-
na da Silva Vieira Lopes da 
Comarca de Viçosa decidiu 
anular o aumento de subsí-
dio dos vereadores, que havia 
sido aprovado em uma ses-
são extraordinária realizada 
na véspera das eleições mu-
nicipais, exatamente no dia 
05 de outubro. A decisão foi 
proferida em resposta à Ação 
Popular movida pelo cidadão 
Cléber de Paula Gomes, que 
argumentou a violação dos 
princípios administrativos e 
a falta de conformidade com 
a Lei de Responsabilidade 
Fiscal.  Em decisão liminar, 
a juíza suspendeu os efei-
tos do Projeto de Resolução 
04/2024 e das sessões ex-
traordinárias realizadas pela 
Câmara de Viçosa no dia 05 
de  outubro, até o julgamento 
definitivo da ação.
 Na ação, o autor 
denunciou que a votação 
do Projeto de Resolução nº 
04/2024, que propunha o 
aumento dos subsídios dos 
vereadores de R$ 8 mil para 
R$ 12 mil a partir da próxi-
ma legislatura, ocorreu sem 
observar o Regimento Inter-
no da Câmara Municipal. O 
novo valor consta no Projeto 
de Resolução n° 004/2024, 
que fixa o subsídio mensal 

Juíza Daniéle Viana da Silva Lopes suspendeu o aumento de salários dos vereadores (crédito da 
foto: Roberto Leal/Tribunal de Justiça)
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Articulações políticas e gerenciais obtêm 
novos recursos para os hospitais de Ponte Nova

Instituto de Nefrologia do 
HNSD recebe novas poltronas
 O Instituto de 
Nefrologia da Irmandade 
do Hospital de Nossa Se-
nhora das Dores (IHNSD) 
tem novas cadeiras para 
os pacientes que fazem 
hemodiálise, adquiridas 
com recursos no valor de 
R$309.420,00, repassa-
dos por meio de emen-
das do deputado estadu-
al Leleco Pimentel e do 
deputado federal Padre 
João, ambos parlamenta-
res do PT.
 São 37 poltronas 
novas e modernas, muito 
mais confortáveis: ofere-
cem mais independência 
aos pacientes e tranqui-
lidade para os colabora-

(MAC SUS), a partir deste 
mês de outubro.
 A Assessoria de Co-
municação (AssCom) infor-
mou que com esses recursos 
serão realizadas obras de ex-
pansão dos Hospitais Arnaldo 
Gavazza Filho e do Hospital 
de Nossa Senhora das Dores. 
“Deixamos o nosso agradeci-

nior, enviou uma mensagem 
em vídeo, exibido durante a 
cerimônia, na qual ressaltou: 
“O Ministério Público traba-
lha por soluções e este acor-
do é, certamente, uma solu-
ção apropriada para a saúde 
da população de Viçosa”. 
 A iniciativa serve 
para que haja uma melhora 
nos serviços prestados pelos 
hospitais, garantindo maior 
acessibilidade a tratamentos 
de saúde e fortalecendo a si-
tuação hospitalar da cidade. 
Participaram da cerimônia: o 
prefeito de Viçosa, Raimundo 
da Violeira Nonato Cardo-
so;  secretário municipal de 
Saúde de Viçosa e presidente 
da Comissão Consultiva, Rai-
nério Fontes; o Promotor de 

mento especial ao deputado 
federal Rodrigo de Castro, 
que foi fundamental para 
essa conquista ao articular 
o encontro, ocasião em que 
reforçou a importância dos 
hospitais para a saúde de 
toda a macrorregião Leste do 
Sul. Ponte Nova, Viçosa e Ma-
nhuaçu", diz a AssCom.

Justiça de Defesa da Saúde de 
Viçosa, Dr. Luís Cláudio Ma-
galhães; representando o Se-
cretário de Saúde do Estado, 
Fábio Bacheretti, foi convida-
da a Superintendente Regio-
nal de Saúde de Ponte Nova, 
Josy Duarte; o deputado esta-
dual, Roberto Andrade e de-
putado federal Padre João; o 
reitor da UFV, Demétrius Da-
vid da Silva; o presidente do 
COSEMS/Ponte Nova e mem-
bro da Comissão Consultiva, 
Rodrigo Leite; a provedora do 
HSS, Dra. Maristela Gomes; o 
presidente da Fundação As-
sistencial Viçosense (HSJB), 
Julismar Marques; a repre-
sentante da empresa HEAL-
TH Consultores Associados, 
Elis Regina Guimarães.

 Novos recursos fo-
ram liberados para os  hos-
pitais Arnaldo Gavazza Filho 
(HAG) e de Nossa Senhora 
das Dores (HNSD) por meio 
da portaria 4.947/2024 do 
Ministério da Saúde, na sema-
na passada.  Serão, ao todo, 
R$17.866.284,63, divididos 
da seguinte forma: HAG: 
R$12.355.240,00 por ano 
(R$1.029.603,33 por mês); 
HNSD: R$5.511.044,63 por 
ano (R$459.253,72 por mês). 
 O aumento do re-
curso foi obtido a partir de 
uma reunião, realizada em 
julho deste ano, em Bra-
sília entre José Bueno de 
Magalhães, presidente do 
Conselho Curador do HAG e 
consultor da IHNSD, e Swe-
denberger do Nascimento 
Barbosa, secretário-execu-
tivo do Ministério da Saúde 
(MS), em Brasília. O valor 
será incorporado no teto de 
Média e Alta Complexidade 

 Na manhã de sexta-
-feira passada, 11 de outubro, 
foi assinado Termo de Auto-
composição de Intervenção 
na Gestão dos Hospitais Mu-
nicipais São Sebastião (HSS) 
e São João Batista (HSJB), 
em Viçosa. A assinatura do 
acordo aconteceu no Espaço 
Trigoleve e foi intermediado 
pelo Ministério Público pre-
vê que a Comissão Consulti-
va, integrada por membros 
designados pelo município, 
pelo Conselho de Secretarias 
Municipais de Saúde de Mi-
nas Gerais e pela Universi-
dade Federal de Viçosa seja 
a responsável pela indicação 
de pessoa física ou jurídica 
para assumir a gestão das 
entidades por 24 meses, com 
possibilidade de prorrogação.
 Segundo o docu-
mento, a contratação deve 
ser pautada por critérios ob-
jetivos, atentando-se para 
requisitos e diretrizes como 
experiência comprovada em 
gestão hospitalar e razoabi-
lidade do preço proposto. Ao 
final da cerimônia, a empresa 
escolhida para assumir a ges-
tão dos hospitais foi a Health 
Consultores Associados (São 
Paulo), que  fez uma apresen-
tação sobre como conduzirá 
os trabalhos.  
 O procurador-geral 
de Justiça, Jarbas Soares Jú-

dores/trabalhadores do 
setor. “Agradecemos a 
importante contribuição 
dos deputados Leleco Pi-
mentel e Padre João con-

tribuindo para mais esse 
avanço no Instituto de 
Nefrologia da IHNSD”, 
comenta nota divulgada 
nas redes sociais.

Mesa Diretora formada para a assinatura do acordo em Viçosa: depurado federal Padre João 
(PT); Rodrigo Leite, procurador de Saúde do MP, Luís Cláudio Magalhães; Prefeito Raimundo 
da Violeira Cardoso; Reginério Fontes; José Duarte e Demétrio David da Silva (crédito da foto: 
divulgação MP)

José “Zezé” Bueno de Magalhães, secretário-executivo do MS Swedenberger do Nascimento Bar-
bosa, deputado federal Rodrigo de Castro (União Brasil) (crédito da foto: divulgação do MS)

Deputado estadual Leleco Pimentel (PT) e deputado federal Padre João (PT) posam para 
fotografia, com dirigentes e trabalhadoras/es, comemorando a entrega das cadeiras/poltro-
nas para o Instituto de Nefrologia (crédito da foto:  divulgação do HNSD)

CRISE NA SAÚDE/VIÇOSA

SAÚDE EM ALTA/PONTE NOVA

Ministério Público avaliza intervenção nos 
Hospitais São Sebastião e São João Batista
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Os atingidos pelo 
rompimento da Barragem do 
Fundão, em Mariana, em 05 
de novembro de 2015, serão 
priorizados em termos de in-
denizações. Um acordo de R$ 
100 bilhões entre a União, 
os estados e as mineradoras 
(Vale  S.A e BHP Billiton) 
dará quitação cível: dívidas 
completamente pagas, a não 
ser na questão de saúde futu-
ra. A Fundação Renova será 
extinta. A assinatura está 
prevista para dia 24 ou 29 de 
outubro de 2024. 
 As informações são 
do procurador-geral de Jus-
tiça do Ministério Público de 
Minas Gerais, Jarbas Soares 
Júnior, na campanha Casa 
Aberta. Ele falou na segun-
da-feira, 14 de outubro, para 
profissionais de imprensa 
mais voltados ao meio am-
biente. Ele falou também 
sobre a Rodovia do Minério, 
que vai tirar carretas da BR-
040, que liga Minas Gerais 
ao Rio de Janeiro.
 Contudo, sem poder 
revelar detalhes por ser um 
acordo ainda em segredo de 
Justiça, o procurador Jarbas 
Soares Júnior criticou a fun-

dação criada em 2016 pelos 
estados, a união e as minera-
doras para proceder com a re-
paração. "Todo mundo vai ver 
depois o que tinha lá. O que 
foi feito. Quem era a Renova. 
A governança deles", disse. 
 O coordenador 
do Centro de Apoio Opera-
cional das Promotorias de 
Justiça de Meio Ambiente 
(Caoma), promotor Carlos 
Eduardo Ferreira Pinto, lem-
brou parte da trajetória de 
problemas da fundação.  "A 
Renova teve quatro anos 
seguidos de rejeição das 
suas contas pela Promoto-
ria das Fundações. Então, 
a extinção da Renova, após 
o acordo, não é apenas por 
critério subjetivos, mas pe-
los critérios que regem as 
fundações”, afirma o coor-
denador do Caoma. 
 Este acordo vai tra-
zer o saneamento de toda 
a Bacia Hidrográfica do Rio 
Doce e do Rio Piranga, pro-
porcionando a restauração 
possível do meio ambiente. 
Há questões para a saúde. 
Serão pagas também as in-
denizações que serão rever-
tidas para a população.

a presidente da Coorpnova, 
Geralda “Ada” Loredo de 
Paula.
 LIXO ELETRÔNIO 
NO PLANETA - O uso glo-
bal da informática e o inten-
so tráfego de informações 
ocasionadas pela imensa 
necessidade do ser huma-
no de se comunicar fez com 
que cada vez mais se use de 
produtos elétricos e eletrô-
nicos.  Como consequência 
desse uso exacerbado, os 
produtos eletrônicos que 
não são mais úteis ou mui-
tas vezes que se encontram 
ultrapassados são descarta-
dos, seja em lixos comuns, 
resultando em um acúmulo 
imenso de lixo eletrônico. 
 Tal acúmulo é ta-
manho que segundo dados 
da Global E-Waste  Moni-
tor,  organização filial da 
ONU com o intuito de mo-
nitorar o lixo eletrônico 
global, aponta que já foram 
gerados cerca de 200 mi-
lhões de metros cúbicos de 
lixo eletrônico no mundo 

cair em Copacabana e perto 
do Pontilhão de Ferro”.
 Na reportagem da 
época, o Líder Notícias di-
vulgava: “motoristas, pedes-
tres e moradores, que usam 
a Avenida Custódio Silva, 
localizada no Centro Histó-
rico, perto do Pontilhão de 
Ferro, e a Rua Marcos Giar-
dini, no Bairro Copacabana, 
procuraram a reportagem 
do Líder Notícias para mos-
trar preocupação com a pos-
sibilidade de quedas de 02 
(duas) enormes árvores, que 
estão mortas e secas”.
 A espécie sibipiruna 

 Em Ponte Nova, 
a Coorpnova (Cooperativa 
de Recicladores de Ponte 
Nova) encontrou uma ma-
neira inteligente de fazer 
do lixo eletrônico um meio 
de gerar dinheiro e reapro-
veitar peças. O técnico em 
eletrônica e geógrafo, Sér-
gio Antônio de Assis, o Ser-
ginho da Bit Eletrônica, é 
responsável por este traba-
lho, que é feito em parceria 
com os egressos do sistema 
penitenciário.
 Sérgio desmancha 
os eletrônicos, retira fios de 
cobre, aproveita carcaça de 
plástico e monta até novos 
computadores. A Coorpnova 
busca seu lixo eletrônico e o 
deposita na Central de Reci-
clagem que fica na Avenida 
Vereador João Evangelista, 
nº 2.380, Bairro Vale Suíço 
II, perto do Conjunto Habi-
tacional Abdalla Felício. 
 Para ajudar a con-
trolar lixo eletrônico em 
Ponte Nova basta ligar para 
(31) 98739-5113 e fale com 

 Depois de 06 (seis) 
meses (05/04/2024), a Se-
mam (secretaria municipal 
de Meio Ambiente) atendeu 
ao pedido da AmaCopa (As-
sociação Comunitária dos 
Moradores e Amigos do Bair-
ro Copacabana e Adjacên-
cias) para que fosse cortada/
suprimida uma árvore da es-
pécie sibipiruna de cerca de 
15 metros de altura. A atitude 
do presidente da AmaCopa, 
Marcinho de Belim, que se 
elegeu vereador pelo PDT, foi 
matéria jornalística com esta 
manchete: “Enormes árvores 
mortas e secas ameaçam 

Cooperativa de Recicladores 
de Ponte Nova reaproveita tudo

Acordo de Mariana deve sair 
até o final de outubro e 

extinguirá a Fundação Renova

Servidores da Semam começam a retirada de 
árvores secas/mortas no perímetro urbano

Serginho da Bit Eletrônica realizando reciclagem de eletrônica em parceria com egressos do sistema 
penitenciário (crédito da foto: divulgação da Coorpnova)

Servidor da Semam usando caminhão com cesto elevatório para cortar a árvore sibipiruna que morreu 
há quase 01 (um) ano (crédito da foto: Ricardo Motta/Líder Notícias)

Recorte da página 7 do Líder Notícias, edições nº 588 (05;04/2024)

Crédito da foto: Debate de Fato

além 2023.  
 Apesar da presen-
ça dos metais pesados no 
meio ambiente, geralmen-
te eles são encontrados em 
quantidades mínimas, pois 
apenas essas pequenas 
quantidades são essenciais 
para a manutenção da vida. 
Contudo, o elevado incenti-

que foi suprimida ontem, 14 
de outubro, estava localizada 
na principal praça do Bairro 
Copacabana, estourando a 
estrutura de sua base, além 
de estar seca e morta. A es-
pécie, nativa do Bioma Mata 

vo do uso de equipamentos 
eletrônicos fez o ser huma-
no extrair e descartar cada 
vez mais esses metais pe-
sados do solo, aumentando 
exponencialmente a emis-
são desses metais na vida, o 
que ao ser usado em exces-
so, torna-se letal para a vida 
de animais e bichos.

Atlântica, se caísse provo-
caria danos materiais e até 
humanos, dependendo do 
momento da queda. A árvo-
re (casuarina) seca da Ave-
nida Custódio Silva também 
será suprimida.

LIXO ELETRÔNICO
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Nem todo tratamento para câncer de 
mama precisa de quimioterapia

HORMONIOTERAPIA
 Entretanto, mes-
mo as pacientes com tu-
mores avançados, onde 
a doença é metastática, 
mas com um comporta-
mento menos agressi-
vo, é possível “pular” a 
quimioterapia e ir direto 
pra hormonioterapia, 
que é o tratamento que 
bloqueia a produção de 
estrogênio, responsável 
pelo crescimento das cé-
lulas malignas. 
 Dependendo do 
caso, é como se a mulher 
estivesse entrando numa 
menopausa precoce, com 
efeitos colaterais que va-
riam bastante, mas que 
podem envolver fogachos, 
cansaço, diminuição do 

 A quimiotera-
pia é um dos tratamentos 
mais conhecidos dentro 
da oncologia. Ela é uma 
combinação de fármacos, 
administrada pela corren-
te sanguínea, ou via oral. 
Tem como principal função 
combater as células can-
cerígenas do organismo. 
Entretanto, no caso dos 
tumores de mama, prin-
cipalmente os diagnosti-
cados em estágio inicial, 
nem sempre necessitam de 
quimioterapia e podem ser 
resolvidos com cirurgia e 
hormonioterapia.
 Por atuarem em di-

desejo sexual e problemas 
de memória. 
 “Há pacientes 
com câncer de mama me-
tastático, com bastante 
receptores hormonais, 
que neste caso atuam 
como se fossem portinhas 
para receber alimentos 
para o tumor crescer, que 
respondem muito bem à 
hormonioterapia”, expli-
ca Dra. Daniela Dornelles 
Rosa, oncologista clínica e 
membro do Comitê de Tu-
mores Mamários da SBOC 
(Sociedade Brasileira de 
Oncologia Clínica).
 Cerca de 67% dos 
cânceres de mama são 
receptores hormonais po-
sitivos, diz a médica Dra. 

versas etapas do metabolis-
mo celular, as medicações 
quimioterápicas alcançam 
as células malignas em 
qualquer parte do organis-
mo, mas também podem 
alcançar células saudáveis, 
gerando efeitos colaterais:  
queda de cabelo, fadiga, en-
joo, diarreia etc.
 Após um diagnós-
tico de câncer de mama, 
grande parte das pacien-
tes acreditam que deverão 
obrigatoriamente ser sub-
metidas a quimioterapia. 
Mas é importante lembrar 
que a abordagem terapêu-
tica vai levar em conta vá-

rios fatores, como caracte-
rística biológica do tumor, 

estágio (se o tumor se espa-
lhou para outras regiões do 

corpo) e condição clínica 
da paciente.  

Sabrina Rossi, que tem 
site especializado na in-
ternet. Para ela, as células 
dos cânceres de mama 
têm receptores que se li-

gam aos hormônios estro-
gênio (RE+) e/ou progeste-
rona (RP+). Essa avaliação 
é feita a partir da biópsia 
realizada, através do exa-

me imunohistoquímico. 
Para esses cânceres, altos 
níveis de estrogênio aju-
dam o câncer a crescer e 
se disseminar. 

PONTE NOVA
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 Os dados da pres-
tação de contas final de 
candidatas e candidatos 
que não vão disputar o 
2º turno, como é o caso 
de Ponte Nova, devem ser 
enviados até 5 de novem-
bro à Justiça Eleitoral. A 
prestação de contas deve 
ser elaborada por meio do 
Sistema de Prestação de 
Contas Eleitorais (SPCE). 
 A plataforma foi 
desenvolvida para auxi-
liar as candidaturas e os 
partidos na elaboração 
das informações relativas 
à movimentação da cam-
panha e deve ser instalada 
no computador dos usuá-
rios para preenchimento 
das informações. Acesse 
SPCE - Cadastro do TSE. 
A arrecadação, os gastos e 
a prestação de contas nas 
Eleições 2024 estão disci-
plinados na  Resolução nº 
23.607/2019,  do Tribunal 

Superior Eleitoral (TSE). 
 Segundo a norma, 
as prestações de contas fi-
nais de 1º turno só serão 
consideradas recebidas 
pela Justiça Eleitoral quan-
do for emitido o extrato da 
prestação de contas pelo 
SPCE, ao fim do proces-
so de envio, e quando os 
prestadores de contas en-

tema de Entrega de Mídia 
Eletrônica da Justiça Elei-
toral (Sieme-JE). O acesso é 
feito com login e senha da 
plataforma Gov.br. O passo 
a passo para a utilização da 
ferramenta está disponível 
no vídeo abaixo. As mídias 
também podem ser entre-
gues nos cartórios eleito-
rais de forma presencial.

tregarem a mídia eletrôni-
ca gerada exclusivamente 
pelo sistema, contendo os 
documentos comprobató-
rios da movimentação de 
campanha. 
 Tanto o envio 
quanto a validação da mí-
dia referente à prestação 
de contas de 2024 podem 
ser feitos por meio do Sis-

Prestação de contas dos candidatos de 
Ponte Nova deve ser feita até 05 de novembro
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incêndio florestal. Sua 
aeronve cai e bateu numa 
montanha na região de 
Ouro Preto. Ele morreu 
em meio a destroços.
 O avião fazia par-
te da equipe de 06 (seis) 
aeronaves da empresa Ae-
roterra Aviação Agrícola, 
da cidade de Luiz Eduardo 
Magalhães (Bahia) con-
tratada pelas mineradoras 
Vale e Samarco, para atuar 
num combate de incêndio 
em suas áreas florestais.  
 A empresa utiliza-
va Ponte Nova como ponto 
de apoio e contava com o 
auxílio da Defesa Civil de 
Ponte Nova na logística e do 
DMAES no reabastecimento 
de água das aeronaves.

de visibilidade e de seguran-
ça para retorno. Essa foi a úl-
tima informação repassada. 
A corporação acredita que, 
depois disso, a equipe tenha 
avaliado a possibilidade de 
voo e decidido retornar para 
Belo Horizonte. 
 Os bombeiros 
perderam o contato com o 
helicóptero “Arcanjo 04” 
no final de 6ª feira. Cerca 
de 84 pessoas foram acio-
nadas e participaram das 
buscas nas coordenadas 
informadas pelo dispositivo 
de emergência da aeronave. 
A tripulação do helicóptero 
era integrada pelo capitão 
Wilker, tenente Victor, sar-
gento Wellerson, sargento 

 O coordenador da 
Defesa Civil, que dá apoio 
às aeronaves que usam o 
Aeroporto Miguel Valen-
tim Lanna (Sombrio/CDI), 
Cícero Gomides, contou à 
reportagem que o coman-
dante Adriano Machado 
esteve com ele na sexta-
-feira, quando se despedia 
de uma semana intensa de 
combate a incêndios nas 
matas próximas às cavas 
de mineração da Vale S.A.
 O comandante 
Adriano Machado saiu 
de Ponte Nova na tarde 
11 de outubro e pilotava 
uma aeronave modelo PS-
-SLR/AT 502B-3320, que 
ele utilizou durante toda 
a semana no combate a 

 Um helicóptero do 
Corpo de Bombeiros foi acio-
nado para atender a ocorrên-
cia da queda do monomotor 
pilotado pelo comandante 
Adriano Machado, no Dis-
trito de São Bartolomeu em 
Ouro Preto, na tarde de sex-
ta-feira, 11 de outubro. Após 
o atendimento da ocorrência, 
durante o retorno para Belo 
Horizonte, a aeronave dos 
bombeiros caiu. Os 06 (seis) 
ocupantes morreram.
 Segundo o tenente 
Henrique Barcellos, porta-
-voz dos Corpo de Bombeiros, 
após atender a ocorrência 
com o monomotor, já no trevo 
de Outro Preto eles percebe-
ram a condição de ausência 

Gabriel, médico Rodrigo 
Trindade e o enfermeiro 
Bruno Sudário.
 O Centro de Investi-
gação e Prevenção de Aciden-
tes Aeronáuticos (Cenipa) 
investiga as possíveis causas 
do acidente com o helicópte-

ro do Corpo de Bombeiros de 
Minas Gerais. Segundo o Ce-
nipa, não há um prazo defi-
nido para a conclusão do fim 
do relatório que detalhará o 
percurso e o que ocasionou 
a queda da aeronave. O heli-
cóptero não tinha.

Helicóptero do Corpo de Bombeiros cai e 
provoca morte de seis pessoas, em Ouro Preto

Destroços da aeronave que levava o comandante  Adriano Machado (crédito da foto: Corpo de Bombeiros)

Tripulantes do helicóptero que caiu em Minas Gerais (crédito da foto: Reprodução/Jornal Nacional)

Comandante Adriano Machado perdeu a vida quando retornava para sua casa depois de uma se-
mana em Ponte Nova (crédito da foto: empresa Aeroterra Aviação agrícola)

Os militares e profissionais de saúde estavam indo socorrer acidente com avião agrícola que matou o piloto

 Bugou aí? rsrs... me 
acompanha que te explico!
Embora os relacionamentos 
interpessoais sejam extre-
mamente complexos, sabe-
mos que é da nossa natureza 
estarmos sempre ligadas a 
alguém, somos seres sociais. 
Devido à nossa necessidade 
natural de buscar constan-
te troca de conhecimentos, 
emoções e energias com os 
demais, é natural do ser hu-
mano procurar se relacionar 
bem em todos os ambientes 
que frequenta e construir 
conexões verdadeiras com 
as pessoas.
 Porém, tem algo 
muito importante que você 
precisa entender: você não 
pode mudar as pessoas ao 
seu redor, ninguém tem esse 
poder de mudar alguém, 
mas você pode mudar quem 
são as pessoas que ficarão 
ao seu redor e qual o tipo 
de relação que você quer 
ter com cada uma delas.
 Não existe rela-
cionamento saudável sem 
conhecimentos das suas 
próprias necessidades e li-
mites… e, por mais contra-
ditório que pareça, estabele-

cer limites é libertador…
 Se cuide e confie 
mais no que você sente!

Vivy Mota

 (*) Vivyane Bran-
dão Totino Motta é psicó-
loga & mentora de vida e 
carreira (CRP: 04/29776. 
Escreve sempre na 3ª se-
mana de cada mês. Con-
tatos: Instagram: @vivy-
mota.psi. Celular (031) 
97358-3024.

(*) Vivyane Totino Motta

Você não pode mudar as pessoas 
ao seu redor, mas você pode 

mudar as pessoas ao seu redor

Tripulantes e profissionais de saúde morrem 
na queda do helicóptero do Corpo de Bombeiros

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR
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Violão, projeto que tem re-
cursos da  Lei Aldir Blanc, 
liberados por meio da se-
cretaria municipal de Cul-
tura, Turismo e Comuni-
cação, órgão da prefeitura 
municipal de Ponte Nova. 

do, a partir de 20 horas, 
apresentação performática 
de Otávio Becker e Rafael 
Rafles,  de Belo Horizonte; 
dia 26 de outubro apresen-
ta-se Álvaro Maia, de São 
João del-Rei.

 Ponte Nova vive 
desde o dia 16 de outubro, 
com a apresentação do mú-
sico e instrumentista Costa 
Melo, os ares da música 
instrumental, na realiza-
ção do IV Seminário de 

 O evento aconte-
ce, com entrada gratuita 
na sede da Escola Percep-
ção Musical, localizada na 
Avenida Dr. José Mariano, 
314, em Palmeiras. No dia 
19 de outubro, neste sába-

Seminário de Violão tem shows na 
Escola Percepção Musical em Palmeiras

Festa de Nossa Senhora do Rosário 
termina neste 20/10, em Viçosa

Congado percorrendo as 
ruas do distrito. Às 11 horas 
acontece a saída da banda 
e do reinado da casa do Rei 
e da Rainha, seguida de al-
moço. Às 15 horas: missa 
festiva com o tema: “Maria, 
incendiai vossos fiéis de 
amor e lhes dê uma nova 
vida em Cristo!”, com parti-
cipação dos padres Antônio 
Carlos Martins (pároco) e 
Vanderlei Santos de Souza 
(redentorista). 
 Após a celebração 
serão coroados o novo rei, 
rainha, príncipe e princesa 
de 2025 (rei de compromis-
so: Genival Neves de Paula; 
rainha de compromisso: 
Regiane Cristina Messias 
Neves; príncipe: Pedro Lu-
cas Messias Neves; prince-
sa: Bárbara Vitória Messias 

 A tradicional no-
vena que antecede a Festa 
de Nossa Senhora do Ro-
sário, no Distrito São José 
do Triunfo, em Viçosa, se 
encerra neste sábado, 19 
de outubro, com missa às 
19h30min, na Igreja de 
São José, seguida de ritos 
festivos do Congado com 
levantamento do mastro e 
apresentação de toda a cor-
te, inclusive o Mordomo Ro-
bson Kauã Maurilio e da Al-
feres Luciene Augusto, que 
conduzirá a caminhada até 
a casa do Rei e da Rainha, 
na Rua São Lourenço, 223.
 No domingo, dia 
20 de outubro, principal 
data da celebração, a festa 
começa às 04 horas (ma-
drugada) com Alvorada 
festiva ao som da banda de 

Neves). Eles  organizarão 
a festa de 2025. A organi-
zação da Festa do Rosário, 
que começou em 1930 tem 

a participação do Conselho 
Comunitário de Pastorais 
(Igreja Católica) de São José 
do Triunfo.

 A peça de teatro Ca-
labar, o Elogio da Traição rela-
tiviza a posição de Domingos 
Fernandes Calabar no episódio 
histórico em que ele preferiu 
tomar partido ao lado dos ho-
landeses contra a coroa portu-
guesa, durante a Insurreição 
Pernambucana, quando  Brasil 
sob o regime ditatorial militar 
de Portugal, fruto da Guerra da 
Restauração.
 No Brasil, em 1974,  
era comum o uso das metáforas 
nas produções artísticas a fim 
de, por um lado, burlar a cen-
sura rigorosa do sistema (sendo 
popular a figura de Armando 
Falcão, Ministro da Justiça, en-
carregado dessa tarefa canhes-
tra): outro objetivo: denunciar a 

situação contemporânea.
 Chico Buarque foi 
um mestre no uso dessas figu-
rações: e o episódio histórico 
do traidor Calabar, comum em 
todos os livros didáticos como 
um dos maiores exemplos de 
perfídia, serviu de mote para 
justamente questionar a cha-
mada versão oficial.
 Na peça, Calabar pas-
sa de comerciante que visava 
o lucro e que, por isto, traíra os 
portugueses e colonos brasileiros 
- para um quase herói, que tinha 
por objetivo não o ganho pessoal, 
mas o melhor para o povo brasi-
leiro. Mas a história é contada 
por outros personagens, como 
Barbara, esposa de calabar, e não 
pelo próprio Calabar.

 A intenção dos auto-
res, porém, não era denunciar 
um erro histórico, nem tinha 
a pretensão de promover uma 
revisão: o alvo era, justamen-
te, o próprio regime militar, 
sua censura, os veículos de 
comunicação que, engessados 
pelas versões dos fatos sempre 
acordes com o sistema, passa-
vam ao povo imagens que pre-
cisavam ser questionadas em 
sua veracidade.
 Calabar: o elogio da 
traição, foi escrita no final de 
1973, em parceria com o cine-
asta Ruy Guerra e dirigida por 
Fernando Peixoto. Era uma das 
mais caras produções teatrais 
da época, custou cerca de trinta 
mil dólares e empregava mais 

de 80 pessoas.  Dentre as músi-
cas que compõem o repertório 
da obra, algumas foram suces-
so, como "Não existe pecado 
ao sul do Equador" (cantada 
por Ney Matogrosso); "Cala a 
boca, Bárbara". 
 A censura do regime 
militar deveria aprovar e liberar 
a obra em um ensaio especial-
mente dedicado a isso. Depois 
de toda a montagem pronta e da 
primeira liberação do texto, veio 
a espera pela aprovação final. 
Foram 03 (três) meses de expec-
tativa e, em 20 de 1974, o gene-
ral Antônio Bandeira, da Polícia 
Federal, sem motivo aparente, 
proibiu a peça, proibiu o nome 
Calabar do título e proibiu que a 
proibição fosse divulgada. 

Intenção dos autores era denunciar 
a Ditadura Militar (1964/1985)

A peça de teatro Calabar, de 
Chico Buarque e Ruy Guerra, era 
proibida pela Ditadura Militar

Ruy Guerra e Chico Buarque, em 1974 (crédito da foto: divulgação da época, por Fernando Peixoto)

HÁ 50 ANOS
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Órgão entra com Ação Civil Pública na Justiça para 
resolver falta de água no município de Guarani

 *** Começa-
ram as inscrições para o 
concurso Prefeitura de 
Manhuaçu. O edital que 
estabelece as normas para 
o provimento de cargos 
públicos efetivos, com um 
total de 985 vagas ime-
diatas, além de formar ca-
dastro reserva para alguns 
cargos, você encontra no 
site da Fundação de De-
senvolvimento da Pesqui-
sa (Fundep). 
 As inscrições pros-
seguem até 08 de novem-
bro, exclusivamente pela 
internet. Os vencimentos 
básicos variam conforme o 
cargo e a escolaridade exi-

gida, indo de R$ 214,71 a 
hora/aula a R$ 4.925,35 por 
mês. A carga horária tam-
bém deve variar de 25 horas 
a 40 horas semanais.  
 A avaliação será 
feita por várias etapas: pro-
va objetiva de múltipla es-
colha, de caráter eliminató-
rio e classificatório, prevista 
para ser aplicada a todos os 
candidatos nos dias 14 e 15 
de dezembro de 2024; pro-
va de redação para cargos 
de nível superior na área 
de Educação, eliminatório 
e classificatório; prova prá-
tica para cargos específicos 
e prova de títulos para todos 
os cargos de nível superior.

STF proíbe vítimas de Mariana de 
pagarem honorários a advogados ingleses
 Os municípios afeta-
dos por desastres ambientais, 
como nos rompimentos das 
barragens em Mariana (2015) 
e Brumadinho (2019), estão 
proibidos de efetuar paga-
mentos de honorários (remu-
neração dada a advogados) a 
escritórios de advocacia que 
levaram ações sobre os desas-
tres para fora do Brasil. A deci-
são monocrática é do ministro 
Flávio Dino, ministro do STF 
(Superior Tribunal Federal).
 A decisão de Flávio 
Dino atendeu a um pedido do 
Ibram (Instituto Brasileiro de 
Mineração). O instituto argu-
menta que municípios brasi-
leiros que acionaram a Justiça 
no exterior firmaram contratos 
com base em honorários de êxi-
to, ou seja, com remuneração 
atrelada ao ganho da causa. 

 A Promotoria de Jus-
tiça de Defesa do Consumidor 
de Guarani, município que fica 
a 152 quilômetros de Ponte 
Nova, ajuizou Ação Civil Públi-
ca (ACP) contra a Prefeitura por 
irregularidade na prestação do 
serviço de água. Na ACP, o ór-
gão do Ministério Público quer 
que a Justiça obrigue o municí-
pio a adotar, em até 72 horas, 
providências emergenciais 
para garantir o abastecimento 
regular e contínuo de água po-
tável, seguindo os parâmetros 
ambientais e sanitários do Mi-
nistério da Saúde.   
 E se for o caso, que 
o município seja obrigado a 
garantir o abastecimento, por 
meio de caminhões-pipa, pelo 
menos 02 (duas) vezes por 
semana, para encher os reser-
vatórios das casas, postos, es-
colas, igrejas e outros imóveis 
públicos e privados, dando 
ampla publicidade ao modo 
de solicitação do serviço e in-
formando sobre fila de espera 
e os critérios de prioridade.  A 
população do município tam-
bém terá que ser informada, 
por meio de agentes comuni-
tários, site da prefeitura e car-

 Um desses escritórios, 
Pogust Goodhead, que repre-
senta vítimas contra as mine-
radoras Vale S.A e BHP Billiton 
em Londres (Inglaterra) disse 
ao site Poder360 em setembro 
que a cobrança dos honorários 
pode chegar a 20% da inde-

ros de som, sobre os cuidados 
necessários para a utilização 
da água. 
 Segundo a promoto-
ra de Justiça Silvana Silvia Fia-
lho Dalpra, a situação no mu-
nicípio é de calamidade, com 
cidadãos relatando desabaste-
cimento em diversos bairros e 
falta de pressão nas torneiras, 
além disso, o município não 
está prestando informações 
adequadas à população so-
bre o motivo da falta de água, 
apresentando “desculpas ge-
néricas e contraditórias”, e 
fornecendo caminhões-pipa 
em quantidade inferior ao ne-
cessário para atender a situa-
ção do povo, que enfrenta filas 

nização paga às prefeituras. 
Somente no caso da Samarco, 
envolvida no rompimento em 
Mariana, o acordo deve chegar 
a R$ 167 bilhões.
 Em sua decisão Flávio 
Dino determinou que os paga-
mentos aos advogados fossem 
feitos sob a jurisdição do Bra-
sil. Também mandou que as 
cidades divulguem à Justiça 
brasileira os contratos firmados 
com os escritórios de advocacia 
que atuam em outros países. A 
decisão ainda deve ser referen-
dada pelo colegiado do STF: ela 
foi incluída na pauta do plená-
rio virtual para o período de 25 
de outubro a 05 de novembro, 
data do rompimento da Barra-
gem de Fundão, em Mariana.

longas e foi forçado a realizar 
racionamentos desproporcio-
nais aos recursos hídricos que 
o município possui.   
 De acordo com a pro-
motora de Justiça, “os cidadãos 
de Guarani vêm sofrendo com a 
falta e a irregularidade do for-
necimento de água há sema-
nas, pelo menos desde o dia 23 
de agosto de 2024”. Com isso 
foi preciso, aconteceu o ajui-
zamento da ACP para obrigar o 
município “a tomar as medi-
das cabíveis para solucionar 
o desabastecimento generali-
zado e garantir o pleno acesso 
à água potável, direito funda-
mental e pilar de toda civiliza-
ção humana”. 

TJ é finalista na categoria “Tribunal” 
que viabiliza a contratação de 

pessoas com Síndrome de Down
 O Tribunal de Justi-
ça de Minas Gerais (TJMG) é 
um dos finalistas da 21ª edi-
ção do Prêmio Innovare, do 
Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ) que reconhece e pre-
mia práticas, desenvolvidas 
em todo o país, que estejam 
contribuindo para a moder-
nização e a efetividade do 
Judiciário brasileiro. 
 A Corte mineira é fi-
nalista na categoria Tribunal, 
com a iniciativa que viabili-
zou a contratação de pessoas 
com síndrome de Down e ou-
tras deficiências, ligadas ao 
Instituto Mano Down, para a 
prestação de serviços na sede 
do TJMG. O Judiciário mineiro 
foi o primeiro órgão público a 
abrir oportunidades de traba-
lho para esse público.  

 A notícia da clas-
sificação foi transmitida 
ao presidente Luiz Carlos 
de Azevedo Corrêa Júnior, 
na segunda-feira, 14 de 
outubro, pelo consultor do 
Prêmio Innovare em Minas 
Gerais, o advogado Matheus 
Mendes. A iniciativa minei-
ra concorreu com outras 
162 iniciativas. 
 Na categoria “Tri-
bunal”, 02 (duas) foram 
classificadas para a cerimô-
nia de entrega do prêmio, 
em 11 de dezembro, no 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), quando o projeto ven-
cedor será conhecido. A ini-
ciativa Cão de Assistência 
Judiciária, do Tribunal de 
Justiça do Paraná (TJPR), é a 
outra finalista da categoria.

MINISTÉRIO PÚBLICO 

PREMIO INNOVARE

A decisão do Ministro Flávio Dino é de sábado (12/10) mas foi publicada somente na 2ª feira, 14 
de outubro; ela ainda deve ser referendada pelo plenário do STF (crédito da foto: Letícia Pille/
Poder360)

 Região entre Barra Longa e Rio Doce, perto da Fazenda Porto Alegre, no Rio do Carmo (crédito da 
foto: divulgação Notibras)

Presidente Luiz Carlos de Azevedo Corrêa Júnior recebeu notícia em reunião especial em Belo 
Horizonte (crédito da foto: Juarez Rodrigues/TJMG) 

O município de Guarani é banhado pelo Rio Pomba (crédito da foto: Adriana Tenchini/Guarani)

Mais de 620 ações, que incluem também prefeituras, começarão a ser julgadas a partir de 21 de outubro
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Operação da Polícia Militar cumpre mandados 
de prisão e apreende drogas, em Ponte Nova 

 No domingo, dia 
13 de outubro, equipe do 
Tático Móvel da Polícia 
Militar realizou Operação 
Batida Policial na Rua Vir-
gílio José de Almeida, loca-
lizada no Bairro Triângulo. 
Objetivo da ação policial 
era monitorar e prevenir 
ações relacionadas aos cri-
mes de tráfico  de drogas e 
atentados contra a vida.
 Os policiais mili-

tares fizeram intervenção 
em local conhecido por ser 
utilizado para consumo e 
comércio de entorpecen-
tes. A Operação Batida 
Policial resultou na prisão, 
em flagrante, de 02 (dois) 
homens (41 e 24 anos), 
além da apreensão de 03 
(três) pinos de cocaína; 04 
(quatro) pedras de crack, 
R$179,00 e 01 (um) apare-
lho celular.

Dois homens são presos por 
tráfico de drogas, no Triângulo

Motocicleta com placa do Mercosul 
adulterada foi apreendida pela PM

Material apreendido pelos policiais militares no Bairro Triângulo (crédito da foto: divul-
gação da PM)

apreenderam  01 (uma) 
balança de precisão; 01 
(uma) munição de 9 mm; 
04 (quatro) munições de 
calibre 380; 01 (uma) mu-
nição calibre 38; 03 (três) 
barra de maconha, sendo 
02 (duas)maiores e 01 
(uma) pequena e 02 (duas) 
buchas de maconha.
 Os militares apre-
enderam 01 (um) veícu-
lo VW Gol; R$ 3.924,00; 
diversos pinos plásticos, 
normalmente usados para 
acondicionar cocaína, além  
de sacolinhas de chip chup 
para embalar drogas. Ain-
da informaram em nota 

 Na última sexta-
-feira, 11 de outubro, cerca 
de 60 policiais militares 
cumpriram  11 mandados 
judiciais de prisão, busca 
e apreensão. A operação 
foi planejada a partir de 
denúncias e informações 
para desarticular grupo 
que atua na distribuição 
de drogas em Ponte Nova 
nos bairros São Pedro, 
Novo Horizonte, Cidade 
Nova e Fátima.
 A ação policial 
resultou na prisão  de 04 
(quatro) pessoas presas 
e menor  apreendido. Os 
militares confiscaram/

A Polícia Militar prendeu 02 irmãos que assassinaram o outro irmão (foto) e apreenderam a 
arma do crime (crédito da foto: divulgação da PM)

Motocicleta foi removida das ruas e levada para o pátio credenciado (crédito da foto: divulgação PM)

divulgada para a imprensa 
que foram apreendidas  24 
pedras de crack; 06 (seis) 
papelotes de cocaína; 01 
(uma) barra de cocaína 
prensada; 05 (cinco) apa-
relhos celulares; 01 (uma) 
munição calibre .32 e 01 
(um) carregador de pistola 
Taurus 9 MM.
 GPMOR apreen-
de motocicletas usadas no 
Grau - No domingo 13 de ou-

tubro, a equipe do GEPMOR 
(motocicletas) da  Polícia 
Militar realizou operações 
visando o combate à prática 
criminosa conhecida como 
“grau” (motoqueiros empi-
nam as motos em alta veloci-
dade). Durante as operações 
em distintos pontos de Ponte 
Nova, foram apreendidas  03 
(três) motocicletas e leva-
da para o pátio credenciado 
pelo Detran.

PALMEIRAS/PONTE NOVA
Idoso passa mal e causa acidente na 

Avenida Francisco Vieira Martins
 O homem foi socor-
rido por militares do Corpo 
de Bombeiros e levado para 
ser medicado no Pronto So-
corro do Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho. Ele passa 
bem. Sua esposa sofreu um 
corte na testa e também foi 
medicada. Muitos curiosos 
foram ver de perto o aciden-
te. Policiais militares com-
pareceram e controlaram 
o trânsito, que teve que ser 
interrompido até a remoção 
do carro e da caminhonete.

sul estava adulterada, o chas-
si estava suprimido, com cor 
diferente da original e no sis-
tema informatizado o veículo 
constava fora de circulação. A 
motocicleta  foi encaminhada 
para o pátio credenciado JB. 
 Segundo a PM, a mo-
tocicleta vem sendo utilizada 
para a prática do famigerado 
grau pelas ruas da cidade. Já 
existe histórico de fuga e deso-
bediência de ordem de parada 
por equipes policiais. Ressal-
ta-se que a placa utilizada não 
é original, mais uma oriunda 
do mercado paralelo.

 Um idoso teria tido 
um mal súbito quando diri-
gia seu carro na pista direita 
da Avenida Francisco Vieira 
Martins, perto do Restauran-
te Labareda, na direção do 
Bairro Guarapiranga. O aci-
dente aconteceu entre as 14 e 
15 horas de terça-feira, de 15 
de outubro. Provavelmente 
ele pisou fundo no acelera-
dor e seu carro bateu violen-
tamente na traseira de uma 
caminhonete e atingindo mo-
tocicletas estacionadas.

 No domingo passa-
do, 13 de outubro, a Central 
de Operações da PM recebeu 
informações de que uma mo-
tocicleta placa HBT-6066 
estava circulando pelas ruas 
de Ponte Nova com as carac-
terísticas alteradas. Após as 
denúncias, uma guarnição 
policial encontrou o veículo 
escondido atrás de outros ve-
ículos estacionados na Rua 
Murilo de Oliveira Leite,  68, 
no Bairro Sagrado Coração 
de Jesus/Pacheco. 
 Durante vistoria, foi 
constatado que placa Merco-
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Homem bate motocicleta contra caminhão e 
morre na avenida que dá acesso a Rio Casca

 Na noite de domingo, 
13 de outubro, uma guarnição 
do Polícia Militar atendeu ocor-
rência de homicídio na Rua São 
Sebastião, Bairro Boa Vista, 
em Matipó. Quando chegaram 
ao local, os policiais militares 
já encontraram o corpo de ho-
mem de 32 anos, caído no solo. 
Ele apresentava ferimentos 
causados por disparos de arma 
de fogo e estava morto. 
 A perícia técnica da 
Polícia Civil constatou 08 (oito) 
perfurações no corpo da víti-
ma, resultantes dos disparos, 
mas não foi possível precisar 
quantos eram de entrada ou 

de saída. Após levantamentos, 
o autor do assassinato foi iden-
tificado pela Polícia Militar: um 
homem de 37 anos. Segundo as 
apurações preliminares, o ho-
micídio teria sido motivado por 
vingança, pois o irmão do autor 
do crime foi morto pela vítima 
em setembro deste ano. 
 O assassinato atraiu a 
vítima e efetuou os disparos. O 
suspeito foi localizado e preso 
após rastreamento. A motoci-
cleta do homem assassinado, 
uma Honda CG 150, de cor pre-
ta, foi apreendida. O assassino 
foi conduzido para a Delegacia 
de Polícia Civil de Matipó.

Homem é preso horas depois de 
assassinar quem matou seu irmão

Homem ameça familiares 
com machado e faca

que  pilotava a motocicleta 
chocou-se contra a lateral 
traseira do lado esquerdo do 
caminhão caçamba. 
 O motorista de um 
caminhão/guincho, afirmou 
que estava manobrando seu 
veículo mais abaixo do lado 
direito, para fazer a retira-
da do veículo com defeito, 
momento que a motocicleta 
veio direto na pista e não 
evitou a colisão.
 A perícia técnica 
da Polícia Civil realizou os 
trabalhos na cena do grave 
acidente que vitimou Ma-
tusalém. Ainda não se sabe 
as causas do acidente, uma 
vez que não existem marcas 
de frenagem da moto. Exis-

endido pelos assaltantes, 
que agiram rapidamente. 
O carro utilizado no assal-
to foi roubado no dia 12 de 
outubro, na cidade de Paula 
Cândido. Os assaltantes es-
tavam armados com revól-
veres e faca. 
 A Polícia Militar 
intensificou as buscas para 
prender os 04 (quatro) en-
volvidos e divulgou nota so-
licitando à população que, 
caso alguém tenha informa-
ções sobre o paradeiro dos 
suspeitos, entre em contato 
pelos canais oficiais da Polí-
cia Militar 190 e 181 Dique 
Denúncia. A divulgação da 
placa do veículo roubado 
também pode ajudar na lo-
calização dos criminosos.
 Motocicleta usa-
da no assaltado encontra-

ocorrência ele retornou e acabou 
sendo preso.
 As armas foram apre-
endidas e ao verificar o sistema 
informatizado, foi constatado que 
havia mandado de prisão em aber-
to contra ele no estado do Espírito 
Santo por tentativa de Feminicí-
dio. Diante de todos os fatos ele 
foi encaminhado para a Delegacia 
de Polícia de Muriaé, onde segue à 
disposição da justiça.

 No final da tarde de 
segunda-feira, 14 de outu-
bro, Matusalém, de 42 anos, 
encarregado de pessoa do  
Frigorífico Saudali, morreu 
quando em manobra inex-
plicável colidiu sua moto-
cicleta contra um caminhão 
caçamba, que estava esta-
cionado na Avenida Má-
rio Martins de Freitas, nas 
proximidades do Comercial 
Bueno e Dreams Motel, na 
saída de Ponte Nova para 
Rio Casca.
 Segundo informa-
ções, o caminhão estava 
quebrado no acostamento 
direito em reta antes da subi-
da no sentido de Ponte Nova. 
Neste momento, Matusalém, 

 Por volta das 2 
horas da madrugada de se-
gunda-feira, 14 de outubro, 
em Viçosa, o veículo Fiat 
Strada, de cor branca, placa 
PZP-5A79, acompanhado 
de 01 (uma)  motocicleta 
tipo XRE, chegou ao posto 
de Combustíveis Colibri, 
que fica na MGC-120 Km 
634, no entrocamento da 
rodovia de acesso ao muni-
cípio de Cajuri.
 Segundo informa-
ções, 02 (dois) suspeitos 
estavam em um Fiat Strada 
e outros 02 (dois) se apro-
ximaram na motocicleta. 
Eles abordaram o frentista 
do posto e tentaram roubar 
itens do estabelecimento. O 
funcionário, que não ficou 
ferido, relatou aos  policiais 
militares que foi surpre-

 Um homem foi preso 
após ameaçar familiares com 
machado e 01 (uma) faca no Dis-
trito São Pedro do Glória,  no mu-
nicípio de Fervedouro, distante 
de Ponte Nova cerca 150 quilô-
metros. A prisão aconteceu na 
tarde de sábado, 12 de outubro, 
feriado nacional. Segundo os mi-
litares, o suspeito havia fugido 
antes da chegada deles. Entre-
tanto, durante o atendimento da 

Posto Colibri foi alvo de assalto  (crédito da foto: divulgação da empresa)

Mais um assassinato em Matipó, mas reação imediata da PM contribui para a  prisão do 
autor do crime (crédito da foto: Circuito Turístico Montanhas e Fé)

Polícia Militar divulgou foto do tráfico acidente que vitimou trabalhador 

tem informações de teste-
munhas que o Matusalém 
não tentou se desviar, exis-
tindo uma hipótese de que 
ele tenha tido um mal súbi-

to. O corpo foi encaminhado 
para o necrotério onde pas-
sou por exames de autópsia 
realizados pelo médico le-
gista da Polícia Civil.

Assaltantes de posto de gasolina em 
Viçosa são procurados pela Polícia Militar

PONTE NOVA

MATIPÓ

FERVEDOURO

da abandonada – Policiais 
militares localizaram a 
motocicleta usada por cri-
minosos no assalto a um 
posto de combustível. O ve-
ículo foi encontrado na ma-
nhã do mesmo dia (14/10), 
caído em um buraco à mar-

gem de um córrego, na lo-
calidade de Palmital, zona 
rural de Viçosa. A perícia 
da Polícia Civil foi aciona-
da, e a moto foi removida 
por um guincho credencia-
do. Os autores do assalto 
ainda não foram presos.
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Ponte-novense Matheus Costa é campeão da 
Super Liga Nacional de Taekwondo, em São Paulo

Começou a 2ª fase do Ruralzão de Viçosa

repassados pela secretaria 
municipal de Esporte, Lazer e 
Juventude (Semej). O técnico 
Jayme Costa foi o responsável 

jogo equilibrado.
 O torneio segue 
no próximo domingo, dia 
20 de outubro, com os con-
frontos entre Estiva F.C e 
Turvense F.C, às 13h45min, 
pela Chave D; E.C Real Pe-
dreira x Duas Barras F.C, às 
15h45min, pela Chave C, no 
Campo da Violeira. 
 A 2ª fase do Rural-

pela logística de transportes, 
alimentação e hospedagem 
do atleta ponte-novense, re-
ferência nacional.

zão 2024 está dividida em 
02 (duas) chaves: na Chave 
C, estão o Ônix F.C, E.C Real 
Pedreira e Duas Barras F.C. 
Já a Chave D é composta por 
E.C Posses, Estiva F.C e Tur-
vense F.C. Os 02 (dois) me-
lhores de cada grupo dispu-
tarão a semifinal, marcada 
para o dia 03 de novembro, 
no campo da Barrinha F.C. 

 No domingo pas-
sado, dia 13 de outubro, em 
Arujá, cidade com cerca 
de 90 mil pessoas, situa-
do no Alto Tietê, o atleta de 
taekwondo Mateus Costa, 16 
anos, estudante do Instituto 
Montessori, de Ponte Nova, 
conquistou a medalha de 
ouro da Super Liga Nacional. 
Ele é Filho do técnico Jayme 
Costa e representou o Team 
Montessori TKD.
 Matheus Costa par-
ticipou da 16ª Copa América 
de Taekwondo, de 12 a 14 de 
outubro, ocorrida no prin-
cipal ginásio de esportes da 
cidade, onde houve diversos 
concorrentes de vários esta-
dos e municípios. Ele con-
quistou, também conquistou 
o 3° lugar na 16° Copa Améri-
ca de TKD 2024 na categoria 
juvenil. 16 anos, até 68 kg, 
categoria faixa preta.
 Matheus Costa é 
atleta beneficiado pelo pro-
grama Bolsa Atleta, do Go-
verno Federal, com recursos 

 A 2ª fase do Cam-
peonato Rural de Viçosa/
Ruralzão 2024 começou 
no domingo passado, 13 de 
outubro.  no campo da Bar-
rinha F.C. No 1º confronto, o 
Ônix F.C  venceu o E.C Real 
Pedreira por 1 a 0, em par-
tida válida pela Chave C. Já 
na Chave D, E.C Posses e Es-
tiva F.C empataram em 2 a 2: 

Campeonato Municipal Chicão de 
futebol continua fazendo sucesso

 Teve prossegui-
mento no domingo, dia 13 de 
outubro, o Campeonato Mu-
nicipal Chicão de Guaracia-
ba, com a realização de mais 
03 (três) jogos no Estádio 
Municipal Pereirão. Esta foi 
a 9ª rodada do torneio que 
faz sucesso na comunidade, 
por causa de várias equipes 
da zona rural. A promoção 
tem apoio do Departamen-
to de Esportes da prefeitura 
municipal de Ponte Nova.
 Resultados: Beira 
Rio F.C 0 x 1 E.C Pirapora, gol 
de Adriano Mártir;  Socane-
las E.C (gol de Washington) 
1 x 5 Bar100lona F.C (gols de 
André (2), Marzeli (2) e Luis 
Diego (1)); Casa Nova 6 x 0 
União. Gols marcados por 
Diego Paulo (2), Altair dos 

Santos, Luiz Henrique, Bre-
ninho e Welison, todos com 
1 gol cada. 
 Os próximos jogos 
pela 10ª rodada serão reali-
zados no dia 20 de outubro, 

no Estádio Pereirão, com a 
seguinte programação:  10 
horas: E.C Bananal x SEIG F.C; 
13 horas: Sensação Baú F.C x 
E.C Abre Campo; 15 horas: E.C 
New’s Rosário x Turvense F.C.

GUARACIABA 

Crédito da foto: @lgcam_. 

Matheus Costa com seu pai e técnico Jayme Costa (crédito da foto: arquivo pessoal)

Lance da luta de Matheus Costa e seu oponente  (crédito da foto: arquivo pessoal)

A equipe ônix F.C começou a 2ª fase vencendo o E.C Poedreira por 1 x 0 (crédito da foto: divulgação do torneio)
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